

Chez l'hippocampe, c'est le mâle qui porte les œufs

Poisson emblématique du Bassin, l'hippocampe a une particularité : c'est le mâle qui couve les œufs dans une poche ventrale. L'incubation dure de 2 à 3 semaines et une autre recommence presque immédiatement avec des œufs provenant de la même femelle.

Le syngnathe est un proche cousin de l'hippocampe, comme lui cartilagineux au long tube buccal, mais au corps allongé au lieu de la forme typique de l'hippocampe.



■ Textes et photos : Patrick Ragot
■ Site : www.patrickragot.fr

L'hippocampe tacheté (Hippocampus guttulatus, photo) est chevelu avec un museau long et sa couleur est variable selon le biotope. Il est en général brun-jaune chez nous, les granulations de son corps servant à un mimétisme presque absolu dans le milieu ambiant.

L'hippocampus hippocampus a le museau plus court et est généralement monochrome brun sombre.

Actuellement les deux espèces sont très présentes dans le Bassin avec une prédilection pour les zones peu profondes comportant des bouquets de zostères (les petites plantes vertes) et leur reproduction ne semble pas mise en danger. Ce poisson est même abondant sur la presqu'île du Cap Ferret, de la Villa Algérienne à La Vigne.